

Universidad de Boyacá UniBoyacá La iniciativa de la juventento como la experience

BOLETÍN INFORMATIVO Nº. 166

Julio 29 de 2005

ENCUENTRO DE EGRESADOS



El pasado nueve de julio, 45 egresados del programa de Comunicación Social de UniBoyacá realizaron su PRIMER ENCUENTRO DE EGRESADOS con el propósito de estrechar los vínculos profesionales de quienes han contribuido significativamente al desarrollo de la profesión en el Oriente Colombiano.

Durante el evento se realizó un homenaje a los Drs. Milciades Rodríguez Quintero, exdecano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, y Enrique Medina Flórez, Ilustre catedrático, quienes durante diez años prestaron su servicio y consejo al programa de Comunicación Social. La entrega de las placas de reconocimiento estuvo a cargo del eñor Rector (e) de UniBoyacá, Dr. Andrés Correal Cuervo, y del decano de la Facultad

de Ciencias Jurídicas y Sociales, Dr. Manuel Bernal García.

Otro objetivo del Encuentro fue conformar la ASOCIACIÓN DE COMUNICADORES SOCIALES EGRESADOS DE UNIBOYACÁ para fortalecer la identidad de la profesión, examinar sus particularidades y crear un grupo académico de alto nivel que se encargue de observar críticamente y sugerir los cambios que en materia de comunicaciones demanda Tunja. Boyacá y el país. Después de un interesante proceso democrático se conformó la Junta Directiva de la Asociación.

Para finalizar el encuentro se proyectó un vídeo que recogió la memoria visual de los trabajos adelantados por los egresados y se ofreció un almuerzo de integración.

Continúa pág. 2

RECONOCIMIENTO

INGENIERÍA INDUSTRIAL RECIBE REGISTRO CALIFICADO

La Facultad de Ciencias e Ingeniería de la Universidad de Boyacá se complace en informar a la comunidad académica, que el Ministerio de Educación Nacional mediante Resolución 2473 del 23 de junio de 2005, otorgó registro calificado por el término de siete años al programa de Ingeniería Industrial de UniBoyacá.

Esta distinción es producto de la evaluación que hizo el Ministerio de Educación Nacional a los quince lineamientos que integran las Condiciones Mínimas de Calidad exigidas a los programas académicos

ARQUITECTURA OBTIENE REGISTRO CALIFICADO

Como reconocimiento a su trayectoria y calidad académica, el Ministerio de Educación Nacional, mediante resolución 1824 del 19 de mayo de 2005. otorgó registro calificado por el término de siete años al programa de Arquitectura de la Universidad de Boyacá.

Esta distinción se desprende del minucioso cumplimiento de los lineamientos emanados del Ministerio de Educación en el sentido de la calidad del Programa y del cumplimiento de las condiciones mínimas de "calidad referida a los resultados académicos, a los medios y procesos empleados, a la infraestructura institucional, a las dimensiones cualitativas y cuantitativas del mismo y a las condiciones de desarrollo de la Institución" que son el resultado de una responsable y sistemática gestión académica, consolidado en un importante proceso de trabajo en el que participaron:

Consejo Directivo

Dr. OSMAR CORREAL CABRAL

Dra. MARINA HOFMANN DE GONZÁLEZ Maestro, WILLIE MILTON HOSTOS ÁLVAREZ Est. MÓNICA MARÍA NAVARRETE T.

Dr. ANDRÉS CORREAL CUERVO

ETHNA ROMERO GARZÓN Editora Boletin Informativo

		_
C	EDITORIAL DEGISTRO CALIFICADO	
0	ARQUITECTURA OBTIENE REGISTRO CALIFICADO LOS MÁS PILOS	
T	ASOCIACIÓN DE EGRESADOS DE DERECHO	3
F	DOCENTES QUE SE DESTACANINGENIERÍA INDUSTRIAL RECIBE REGISTRO CALIFICADO	3
N	EXITOSA EXPERIENCIA DE VOLUNTARIOS CON NACIONES UNIDAS	4
1	VII JORNADA DE ACTUALIZACIÓN CONTINÚA EL PROCESO DE ACREDITACIÓN	4
D	CAPACITACIÓN DOCENTE	4
0	CORREO UNIBOYACÁ	4

Editorial

Al comenzar un nuevo período académico, las Directivas de la Universidad de Boyacá dan un cordial saludo de bienvenida a los estudiantes que ingresan a la Institución, así como al personal docente y administrativo que se vincula a esta Casa de Estudios, augurándoles éxitos en sus actividades académicas.

Hacer parte de esta familia universitaria es un privilegio que demanda una serie de exigencias y compromisos reflejados en la comprensión e interiorización de la visión institucional de SER LOS MEJORES, propósito colectivo caracterizado por la disciplina académica, la ética, el humanismo y la excelencia humana y profesional, condiciones que nos diferencian de otras comunidades académicas.

En este camino hacia la consolidación de un centro de excelencia académica, la totalidad de Programas Académicos de UniBoyacá tendrán como propósito cercano avanzar en los procesos de socialización y consolidación de la

Acreditación, situación que exige de los estamentos académicos todo su apoyo, participación y compromiso que nos permitirá, en un futuro no muy lejano, lograr la acreditación institucional.

El primer paso hacia la Acreditación Institucional comenzó con el programa de Ingeniería Sanitaria que actualmente se encuentra en proceso de reacreditación. En junio de 2004 el programa de Ingeniería de Sistemas recibió su registro calificado y, actualmente, se continúa esta importante tarea con la consecución del Registro Calificado, por siete años, que otorgó el Ministerio de Educación Nacional a los programas de Arquitectura e Ingeniería Industrial. Es oportuno señalar que seis programas más se encuentran a la espera de la visita de pares académicos, proceso supeditado a la agenda de trabajo del Ministerio. Hasta el momento, el balance ha sido satisfactorio y se espera que el proceso de registro calificado y acreditación se surta sin mayores dificultades, en virtud del prestigio, el trabajo en equipo y la trayectoria institucional.

Viene pag.

ARQUITECTURA OBTIENE REGISTRO CALIFICADO

estudiantes, docentes, administrativos y directivos, quienes contribuyeron con tesón y esmero a la construcción de sólida base académica e investigativa del Programa.

Es oportuno recordar que el programa de Arquitectura ha participado activamente en las grandes decisiones académicas de Colombia en lo que a Pedagogía de la Arquitectura y del Urbanismo se refiere. Las destacadas posiciones académicas de los estudiantes en las pruebas estatales de educación superior ECAES, hablan también de una coherente formación en el metalenguaje arquitectónico y los contextos de aprendizaje en los cuales se debe producir la Arquitectura.

La proyección internacional ha sido igualmente exitosa como lo demuestra la obtención del primer lugar en el concurso de diseño urbano otorgado por la Facultad de Arquitectura del Politécnico de Torino (Italia), antecedente que es orgullo de la Facultad, y pertenece por extensión a todos los integrantes de nuestra familia académica.

Por estas razones nos enorgullece ofrecer al Departamento y al País un programa de Arquitectura pujante, consolidado, creativo y dinámico. Este reconocimiento es un compromiso que impone el reto de liderar, en adelante, la revolución de la enseñanza de la Arquitectura en Colombia y en Suramérica.

La Comunidad Académica, felicita a los estamentos académicos del programa de Arquitectura de nuestra Casa de Estudios por este merecido reconocimiento.

LOS MÁS PILOS

Con el propósito de promover la excelencia y los más altos niveles de rendimiento académico, UniBoyacá creó el Programa de Becas Parciales que semestralmente premia la responsabilidad, inteligencia, creatividad y compromiso académico de los estudiantes con mejor desempeño. La Comunidad Académica felicita a quienes obtuvieron el mejor promedio en sus respectivos programas profesionales o de especialización; son ellos:

PROGRAMA	CÓDIGO	NOMBRE	PROMEDIO SEMESTRAL
ADMON. COMERCIAL Y FINANCIERA	11105002	DÍAZ PASCUAL GUADALUPE ISABEL	4.44
CONTADURÍA PÚBLICA	11499524	MESA GRANADOS MÓNICA BIBIANA	4.80
MADUETINO VIJENTIO	11400020	PARRA CARREÑO AYDE YOHANNA	4.80
MARKETING Y VENTAS	11500401	CORTÉS BOYACA DIANA MILENA	3.95
ADMON. FINANCIERA Y DE SISTEMAS	11600501	FORERO MARTÍNEZ DIANA PAOLA	4.23
ADMON. DE NEGOCIOS INTERNACIONALES	11704505	MOLANO CHINCHILLA NELLY ESP ERANZA	4.39
COMUNICACIÓN SOCIAL	33202009	VILLALBA SOLARTE ADRIANA XIOMARA	4.42
DERECHO Y CIENCIAS POLÍTICAS	33198549	CANTILLO GARCÍA GIOVANNA CAROLINA	4,90
INGENIERÍA SANITARIA	55105006	MANOSALVA CASTRO ANDREA FERNANDA	4.22
INGENIERÍA DE SISTEMAS	55200007	MARTÍNEZ DUARTE PAOLA KATHERINE	4.80
INGENIERÍA INDUSTRIAL.	55300013	MORALES GONZÁLEZ PAOLA ROSANA	4.80
TERAPIA FÍSICA	66101514	MEDINA DÍAZ SANDRA ROCÍO	4.60
INSTRUMENTACIÓN QUIRÚRGICA	66201028	PULIDO JARRO NIDIA PATRICIA	4.30
TERAPIA RESPIRATORIA	66303023	PALENCIA MOJICA CLARA LIZETH	4.26
MEDICINA	66400005	CORTÉS PÁEZ DIANA ALEJANDRA	4.50
	66498517	PEÑA MEJÍA WILMER ERNESTO	4.50
	66499536	ROJAS QUINTERO ANGÉLICA MARÍA	4.50
BACTERIOLOGÍA Y LABORATORIO CLÍNICO	66504537	CARVAJAL RIVERA FABIÁ N MAURICIO	4.35
ARQUITECTURA	77100020	COBRA BARRETO MAURICIO GUILLERMO	4.50
DISEÑO GRÁFICO	77201510	GUARÍN LIZARAZO DIANA CAROLINA	4.57
ESPECIALIZACIÓN EN TELEMÁTICA	99705005	GÓMEZ URREGO OSCAR	4.33

ASOCIACIÓN DE EGRESADOS DE DERECHO



Los Abogados Héctor John Ortegón, Sandra Tirado, Stuart Caicedo, Rosa Ramírez y Francisco Zaraza integran la Junta Directiva provisional de la Asociación de Egresados de Derecho.

Como consecuencia del primer encuentro de egresados del programa de Derecho y Ciencias Políticas, se creó la Asociación de Abogados de Uniboyacá, organización cuya acta de fundación se firmó el día 25 de junio y que permitió el nombramiento de una Junta Directiva Provisional.

Una vez nombrada la Junta Directiva de la ASOCIACIÓN DE ABOGADOS DE LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ, el Consejo de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales extendió una cordial invitación al Presidente de la Asociación para que participara en las sesiones del Consejo y sirviera de mediador entre los egresados y la Facultad, en la búsqueda de un diálogo permanente que aporte a la construcción colectiva de las actualizaciones curriculares, con base en la experiencia de los profesionales del Derecho egresados de esta Casa de Estudios.

DOCENTES QUE SE DESTACAN

A través del Boletín Informativo felicitamos a los Profesores que gracias a su esfuerzo y dedicación obtuvieron las mejores calificaciones en las evaluaciones docentes realizadas por parte de los estudiantes durante el primer período académico de 2005. Son ellos:

FACULTAD DE CIENCIAS E INGENIERÍA

PUESTO	APELLIDOS Y NOMBRES	CALIF.
1	CARMENZA MONTAÑEZ TORRES	4,74
	JAVIER GRISMALDO MORENO	4,73
	JAVIER CASTRO REYES	4,72
	JUAN FRANCISCO MENDOZA MORENO	4,71
5	ÓSCAR EDUARDO UMAÑA MÉNDEZ	4,7

FACULTAD DE CIENCIAS JURÍDICAS Y SOCIALES

PUESTO	APELLIDOS Y NOMBRES	CALIF.
1	ÁNGELA MARÍA GUZMÁN AMAYA	5,0
2	LUIS GUILLERMO PINZÓN SOTO	4,93
	ARLEYS CUESTA SIMANCA	4,91
	LIBIA SOFÍA GUERRA DELGADO	4,85
5	MAURICIO REYES CAMARGO	4,83
5	SIMÓN EDUARDO MARTÍNEZ ESCANDÓN	4,83

FACULTAD DE ARQUITECTURA Y BELLAS ARTES

PUESTO	APELLIDOS Y NOMBRES	CALIF.
1	LUISA VICTORIA JIMÉNEZ VELÁSQUEZ	4,92
2	MARINA ADRIANA PEREA ALBARRACÍN	4,89
3	MARÍA DE JESÚS MURILLO MORENO	4,86
1	HÉCTOR GUILLERMO HERNÁNDEZ CORTÉS	4,85
5	LUIS GONZÁLO CRUZ GÓMEZ	4,82

FACULTAD DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS Y CONTABLES

PUESTO	APELLIDOS Y NOMBRES	CALIF.
1	CARMENZA MONTAÑEZ TORRES	4.99
1	LUIS JAIME FUENTES GUERRERO	4.99
1	HUGOBERTO SÁNCHEZ SÁNCHEZ	4.99
2	ANTONIO MARÍA PIRAQUIVE	4.94
3	MARÍA LUZ PÉREZ LANCHEROS	4.87
4	LUZ ROCÍO CORREDOR GONZÁLEZ	4.83
5	ROSA ELVIRA GONZÁLEZ VILLAMIL,	4.82
5	LUIS GUILLERMO PINZÓN SOTO	4.82
5	DANILO AUGUSTO MEJÍA ANGULO	4.82

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

PUESTO	APELLIDOS Y NOMBRES	CALIF.
1	MARTHA LIGIA BUITRAGO BELLO	5
2	ROSA MILENA NIÑO ÁLVAREZ	4.99
3	CARLOS ARTURO SARMIENTO LIMAS	4.98
4	DORA ELSY AVELLANEDA AVELLANEDA	4.97
4	SANTIAGO MARÍA BORDAMALO ECHEVERRI	4.97
5	DIANA LUCÍA MURCIA ROJAS	4.95
5	RAFAEL PARRA SERNA	4.95
5	ELISA JIMENA GONZÁLEZ CASTAÑEDA	4.95

Viene pág. 1

INGENIERÍA INDUSTRIAL RECIBE REGISTRO CALIFICADO

profesionales para su funcionamiento. Este logro también es el resultado de un proceso de mejoramiento continuo al interior del programa de Ingeniería Industrial y al compromiso permanente de sus estudiantes, docentes, administrativos y directivos, quienes contribuyen directamente en la construcción de una sólida base académica e investigativa, presidida por la creatividad, la innovación y la proyección social, aspectos que son fundamentales en la optimización de los procesos productivos de las empresas de bienes y servicios presentes en nuestra comunidad.

Entre los aspectos analizados por el Ministerio estuvieron los procesos, medios y resultados académicos empleados por el Programa para el cumplimiento de sus propósitos formativos. Otros factores que favorecieron la consecución de esta distinción fueron la infraestructura institucional, las dimensiones cualitativas y cuantitativas del Programa, la trayectoria y las condiciones de desarrollo de la Institución. A través del Boletín Informativo felicitamos a todos los estamentos académicos del programa de Ingeniería Industrial por este importante y significativo logro.

EXITOSA EXPERIENCIA DE VOLUNTARIOS CON NACIONES UNIDAS

A través del convenio de colaboración interinstitucional entre UniBoyacá y la Universidad de Colima en México, entramos a participar en la Red de Voluntarios de Naciones Unidas. Se trata del programa UNITES dedicado a trabajar para reducir la brecha digital entre países desarrollados y países en desarrollo, que promueve la utilización de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC).

La Universidad de Boyacá promovió la participación de dos egresados de Ingeniería de Sistemas como voluntarios universitarios, quienes realizaron un semestre de voluntariado en la ciudad de Tegucigalpa – Honduras, entre los meses de octubre de 2004 a marzo de 2005 convocados por el COHCIT - Consejo Hondureño de Ciencia y Tecnología.

Alexander Barinas López trabajó con FOPRIDEH, Federación de Organizaciones para el Desarrollo de Honduras, realizando capacitación a comunidades en el aprovechamiento de herramientas tecnológicas y desarrolló la página web de la Federación: www.foprideh.org.hn. Paula Alexandra Vargas Aguilar realizó voluntariado en el Fondo Hondureño de Inversión Social con sede en Tegucigalpa, donde se desempeñó con la plataforma .NET Share Point Portal Server. A su regreso al país, esta egresada de UniBoyacá, participó como ponente en la VII Jornada de Actualización en Ingeniería de Sistemas realizada en nuestra Alma Mater.

Esta experiencia promueve la inquietud de los participantes por el desarrollo de sus regiones de origen alrededor de la importancia de las TIC y estimula el esquema de trabajo organizado por Naciones Unidas que exige un nivel de manejo del inglés y mucha disciplina en el desarrollo de los trabajos para el cumplimiento de metas personales que apoyan a los grupos.

Un saludo de felicitación a los Ingenieros Alexander Barinas López y Paula Vargas Aguilar. Esperamos seguir contando con estudiantes y recién egresados interesados en el trabajo a nivel de organizaciones internacionales. Las convocatorias se publican periódicamente en la página web de la Universidad.

VII JORNADA DE ACTUALIZACIÓN

El programa de Ingeniería de Sistemas realizó la VII Jornada de Actualización, la cual contó con la participación de un nutrido número de estudiantes y docentes. El evento incluyó una serie de conferencias sobre arquitecturas de software, plataformas modernas de desarrollo tales como .NET y JAVA 2 Platform, las dos herramientas de mayor demanda para desarrollos de computación distribuida a través de Internet.

Durante el evento se presentaron casos de estudio y experiencias en el uso de estas tecnologías. También se trataron temas sobre reingeniería de software y seguridad de redes.

CONTINÚA EL PROCESO DE ACREDITACIÓN

Con el propósito de consolidar el proceso de Acreditación, el programa de Ingeniería de Sistemas realizó varias actividades de socialización en las cuales participaron estudiantes y docentes, quienes hicieron aportes muy valiosos acerca del Proyecto Educativo del Programa (PEP), el análisis de los resultados del proceso de autoevaluación, el Plan de Mejoramiento y el balance de lo ejecutado hasta el momento. El Comité de Acreditación del Programa tiene prevista la estructuración y entrega de un documento que incluya información más detallada sobre el proceso de Acreditación.

CAPACITACIÓN DOCENTE

El pasado 21 de julio más de 300 profesores de tiempo completo y cátedra participaron en la Conferencia Taller: LECTORES COMPETENTES, realizada por el Dr. Alejandro de Zubiría, quien presentó un novedoso esquema de enseñanza que intenta desarrollar la inteligencia a través de la lectura. Esta actividad sirvió para aprehenda nuevos conceptos, métodos y estrategias tendientes a potenciar la capacidad lectora e interpretativa de los universitarios.

El evento fue organizado y coordinado por las Vicerrectorías Académica y de Ciencia y Tecnología, que anunciaron nuevas capacitaciones para el presente semestre.



CORREO UNIBOYACÁ

Sogamoso, 14 de julio de 2005.

Doctora ROSITA CUERVO PAYERAS Rectora Universidad de Boyacá Tunja

Respetada Doctora:

Comedidamente me dirijo a Usted con el fin de informarle que MARIO SANTIAGO MESA ESPINEL, código: 6499009 del programa de Medicina de la Institución que Usted dirige, actualmente cursa su práctica de internado rotatorio como parte del proceso final de su formación en el HOSPITAL REGIONAL DE SOGAMOSO. Es grato resaltar la labor de este estudiante ya que durante este tiempo ha demostrado habilidad en la toma de decisiones en cada situación, con conocimiento médico, personalidad desarrollada, sentido ético, práctica de valores humanos y capacidad de dirección y trabajo en equipo, todas estas cualidades con conciencia y sensibilidad para trabajar por el desarrollo social de la comunidad. Por estas razones ya nombradas y por su buen desempeño académico mostrado durante su primera parte de internado se hizo merecedor al título de MEJOR INTERNO durante el periodo comprendido entre el 1 de diciembre de 2004 al 30 de mayo de 2005, entre un número de 26 internos de las más reconocidas universidades del país.

Para terminar, me queda felicitarla por la labor ejercida en la Institución bajo su cargo, mostrando la capacidad para la formación de líderes comprometidos con el desarrollo del Departamento y del País.

Atentamente.

GUSTAVO MORENO MEJÍA Coordinador de Internos HRS Tunja, 22 de Julio de 2005.

Señores Facultad de Ciencias Administrativas y Contables Universidad de Boyacá

Pocas veces en mi trayectoria de vida militar y personal, he encontrado personas apasionadas por su trabajo, entrega sin límites, concentrados y con deseos de acertar; virtudes, que también encontró mi grupo de trabajo en las estudiantes RAQUEL GUTIERREZ y LILIANA MESA, quienes llegaron tímidamente a realizar su práctica empresarial, pero en forma segura, para posesionarse adecuada, eficaz y eficientemente en el fortalecimiento tema del control interno y planes de gestión. Se adaptaron a nuestro sistema entorno y terminología con todos los sacrificios que esto conlleva, llegando a implantar un modelo y una forma de control interno que permitirán en últimas, evaluar los resultados de gestión.

Mil gracias por sus aportes y los conocimientos transmitidos a nuestras unidades militares, esperamos que nuestros puntos de trabajo se hayan convertido en laboratorios que faciliten el buen desarrollo de sus tesis, el hecho de ser una Institución sensible a la crítica, implica tener procesos de calidad, Ustedes hicieron parte de ese aporte que genera una imagen institucional favorable.

Cordial saludo,

Coronel Nicolás Yara Serrato Segundo Comandante y Jefe del Estado Mayor Primera Brigada